
【　一　般　質　問　】

１．　　　　結　　　　　　市　野　修　平　（発言時間：60分　発言方法：一問一答）

令和７年第２回定例会「一般質問通告表」

１．学校再編

(1) 小中学校再編計画説明会の結果は

(2) 学校施設の集約化による効果は

(3) 施設一体型・義務教育学校になった際の新たな教育活動は

(4) 施設一体型・義務教育学校の教育的効果は

(5) つくば市の検証に対する、市の認識は

(6) 新学区の大規模校に対する認識は

(7) 学校再編の順序は

(8) 段階的な統廃合の考えは

(9) 就学前施設併設の検討は

２．不登校対策

(1) フリースクールへの支援は

(2) 校内居場所カフェの設置は
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２．　未　　　来　　　　水　谷　憲　治　（発言時間：45分　発言方法：一問一答）

１．獣害対策

(1) 有害鳥獣による被害について

① 獣害の現状について

② 今後の対応方針について

(2) 捕獲した有害鳥獣の処理について

① 現在の処理方法について

② 今後の処理方針について

２．終活支援

(1) エンディングサポート事業の推進について

① エンディングノートの活用により期待される効果は？

② 終活情報登録制度の実施予定内容について

３．多度学園の開校に向けて

(1) 通学時の安全・安心のために

① 通学路の検討状況について

② スクールバスの運用方針について

(2) 学校跡地の利活用について

① サウンディング型市場調査の結果を踏まえた今後の事業予定は？

② 譲渡後の跡地利用について条件を付す考えは？
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３．　　　　絆　　　　　　太　田　　　誠　（発言時間：60分　発言方法：一問一答）

１．防災対策について

(1) ２０２５年３月３１日公表の南海トラフ巨大地震の新被害想定から

① 三重県及び本市の被害想定は

② 災害関連死を減らす取組について

(2) 南海トラフ巨大地震に備えて

① 事前復興計画を策定する考えは

② 感震ブレーカーの設置状況と今後の更なる普及策は

③ 指定避難所である長島地区市民センターについて、執務室への間仕切

りの設置と津波避難ビルに指定する考えは

２．吸汁性害虫であるカメムシから水稲を守る対策について

(1) 道路等の公共用地を管理する国や県等に対し、除草等の協力要請を行う

考えは

(2) 駆除剤の購入を支援する考えは

３．令和６年開催の中学生議会から

(1) 市立図書館における本の返却方法について

① 桑名駅自由通路、まちづくり拠点施設、地区市民センター、商業施設

など、新たに返却場所を設ける考えは

４．三重県の「みんなが行ってよかった」桜名所・お花見２０２５ランキング

第１位を維持するために

(1) 九華公園の桜について

① 総本数とカミキリムシ被害の本数について

② 害虫駆除の取組状況について

③ 伐採前の植栽の必要性について市の考えは．持続可能な農業施策につ
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４．フォーラム新桑名　　松　田　正　美　（発言時間：60分　発言方法：一問一答）

１．桑名の近未来

(1) 広報くわなの桑名駅西口特集記事・関連記事から

① 路線バスの乗り入れ計画について

② 利便性の向上について

③ 暫定駅前ロータリーの今後は？

④ 公衆トイレの設置計画は？

(2) 市が把握している都市計画道路桑部播磨線の整備状況について

(3) 坂井橋周辺の渋滞緩和策について

２．人材確保

(1) 公務職場での人材確保について

① 十分な人材が確保できているか？

② 人材の流動化をどう捉えているか？

(2) 教員の確保について

① 小中教育職場の人材は確保できているか？

② 昨年度、初めて開催した就労相談会の効果は？

３．文化施策

(1) 文化施策の現状と今後は？

(2) 郷土学習の現状と今後は？
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５．公明党桑名市議員団　　　森　　　英　一　（発言時間：45分　発言方法：併用）

６．　無　会　派　　　伊　藤　研　司　（発言時間：45分　発言方法：一問一答）

１．防災について

(1) 正確な災害情報を簡単に入手できるために

① 伝達手段の現状は

② 今後の方向性は

(2) 分散避難について

① 避難所の混雑対策の現状について

② 今後の方向性は

(3) 事前復興まちづくり計画の策定について

① 市における現状と課題は

２．高齢社会のウェルビーイングについて

(1) 高齢者の就労支援を拡大する考えは

３．環境対策について

(1) 持続可能な地域環境の改善について

① 指定ごみ袋に有料広告を掲載する考えは

② ごみ収集車に有料広告を掲載する考えは

③ オーナー型ごみステーションについて、市の考えは

４．消費者支援について

(1) 消費者被害を防止する取組について

① 啓発について

② 相談支援について

１．施設一体型小中一貫校の推進

(1) 学校跡地の利活用方針は？

２．新たなインフラ整備の促進

(1) 企業誘致に関連するインフラ整備の実施主体等は？

３．外国人労働者の受入れに向けて

(1) 技能実習制度の廃止に伴い新設される育成就労制度（特定技能２号）の

問題点について、市の認識は？

４．自宅での看取りは、最高の命の授業

(1) 看取りの普及に向けた取組について
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７．　　　　結　　　　　　冨　田　　　薫　（発言時間：45分　発言方法：一問一答）

８．未　　　来　　　　藤　本　直　子　（発言時間：45分　発言方法：一問一答）

１．議会まちなかミーティングから

(1) 学校の統廃合による今後の跡地利用について

① 多度地区での現在の検討状況について

② その他の地域における今後の跡地利用のあり方について

(2) 市の入札・契約制度の方向性について

① プロポーザル方式による契約の実績とその評価は

② 競争入札と比較して、プロポーザル方式だからこそ得られた成果は

③ 審査基準、評価プロセスはどこまで明文化できるのか

④ 選定基準の情報はどこまで公開されるのか

１．命を守ることが最優先

(1) 防災ジュニアリーダーの育成について

① 各中学校の取組状況は？

② 中学校に防災部を創設する考えは？

２．人口減少への対策について

(1) メタバース婚活やマッチングアプリとの連携協定の効果について

① これまでの成果は？

② 今後の取組について

(2) 婚活支援の充実に向けて新たに対面型の婚活イベントを実施する考え

は？

３．こどもを３人育てられるまち

(1) 父親の「産後うつ」の対策について

① 現在の取組状況は？

② 今後の支援に向けた取組は？

４．カスタマーハラスメント防止条例の推進に向けて

(1) 条例施行後の取組について

① 現在の周知啓発の状況は？

② 市民等の反響について市の認識は？

③ 相談件数や内容について
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９．　　　　絆　　　　　　倉　田　明　子　（発言時間：60分　発言方法：一問一答）

１．熱中症対策について

(1) 市民への取組状況は

(2) 事業者との連携等について

① 現在の取組状況は

(3) 教育現場における指導状況について

① 小中学校の登下校時

② ふれあい教室の登下校時

③ 体育授業時

２．こどもの成長を支え、子育てに寄り添う施策について

(1) 児童・生徒の発達支援について

① 通級による指導について

② 関係機関との連携体制は

(2) 子ども総合センターでの取組について

① センター内の連携について

② 関係所管との連携体制について

(3) 一人一人が輝くための教育

(4) 外出支援について

① インクルーシブ公園を整備する考えは

３．子どもとＳＮＳ

(1) 情報社会で育つ子どもに必要なサポートについて

① 教育現場でのサポート

② 子どもを取り巻く地域社会でのサポート

４．動物愛護の推進

(1) 災害時のペットとの避難について

(2) 地域猫活動に対する県との連携状況は
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１０．フォーラム新桑名　　伊　藤　真　人　（発言時間：60分　発言方法：一問一答）

１１．公明党桑名市議員団　　畑　　　紀　子　（発言時間：45分　発言方法：一問一答）

１．工事請負契約について

(1) 桑名市総合運動公園サッカー場メイングラウンド人工芝張替工事につい

て

① これまでに２度増額するに至った経緯について

２．教育環境の整備について

(1) 小・中学校の再編の方向性について

① 小中学校再編計画（原案）説明会での意見・アンケート結果を踏まえ

た今後の対応について

② 段階的な再編の必要性についての認識は

③ 小・中学校の再編方法を地域が選択できる仕組みづくりについて

④ 地域との合意がなされたと判断するための基準は

⑤ 地域における継続的な協議体制の構築について

１．子育て支援の環境整備について

(1) 小１の壁の対策について

① 朝の居場所の必要性に対する市の認識は

(2) 公園の整備について

① 日常点検と定期点検の具体的な内容は

② 遊具等の修繕や更新に市民の意見は反映されるのか

２．熱中症対策について

(1) 熱中症ゼロに向けた取組について

① 民間企業に対する支援策は

② 公共施設等に給水スポットを設置する考えは

③ 熱中症セルフチェックの活用状況と今後の取組は

３．母乳バンクの普及に向けて

(1) 効果的な普及啓発方法について

① 母子健康手帳交付時にチラシを配布する考えは
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１２．　無　　会　　派　　　近　藤　奈　歩　（発言時間：45分　発言方法：一問一答）

１３．　　　　結　　　　　渡　辺　仁　美　（発言時間：60分　発言方法：一問一答）

１．自然環境の保全について

(1) ナショナル・トラストを応用し、本市においても導入する考えは？

(2) 天然記念物を守るための取組は？

２．地場産業の活性化について

(1) 子どもたちと鋳物産業をつなぐ取組は？

３．小中学校再編計画の策定に向けて

(1) 今年度中に策定するのはなぜか？

(2) 子ども・若者から意見を聴取する考えは？

(3) 子どもを含む市民の意見をどのように反映していくのか？

１．働きながら子育てしやすいまちへ

(1) 子育て窓口のデジタル化について

① 手続のオンライン化の状況は

② オンライン化していない項目の今後の方向性は

(2) 隠れ待機児童の解消に向けて

① きょうだい別園の実数は

② 保育送迎ステーションを設置する考えは

２．子どもと子育てを尊重して支え合える社会にするために

(1) 子育てに困ったときの支援策について

① 里親ショートステイの里親登録数と実施回数は

② 夜間・休日の相談体制は

(2) 里親の普及啓発について

① 里親の必要性について市の認識は

② 里親支援に対する市のビジョンは

３．将来の健康と命を守る

(1) 心とからだの学びの充実を通じた若年層への情報提供と支援体制の整備

について

① 国のプレコンセプションケア推進５か年計画に対する市の認識は

② 若年層への健康・命に関する情報提供の現状と課題は

③ プレコンセプションケアの一環としての心とからだの学びの推進につ

いて

④ 情報提供、相談支援、啓発体制の強化について

9



１４．　　未　　　来　　　　伊　藤　知　美　（発言時間：45分　発言方法：一問一答）

④ 情報提供、相談支援、啓発体制の強化について

１．きめ細やかな保護者への支援について

(1) 未就園児の保護者への支援について

① 取組状況と課題は？

② 支援体制を強化する考えは？

(2) 不登校児童・生徒の保護者への支援について

① 取組状況と課題は？

② 支援体制を強化する考えは？

２．ヤングケアラーへの対応について

(1) 学校現場における支援体制について

① 早期発見や実態を把握するための取組は？

② 関係機関との連携体制の状況は？

３．学校教育のあり方について

(1) くわなっ子教育ビジョンの見直しについて

① 計画期間の満了に伴い、新たに計画を策定する考えは？

② 学校施策に関する今後の基本方針について

(2) 義務教育学校を推進することの意義について
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１５．　 無　　会　　派　　　永　野　元　康　（発言時間：45分　発言方法：併用）

１．公正かつ公平な入札・契約制度の構築

(1) 市及び関係団体における公正かつ公平な入札・契約制度の構築に向けた

取組について

① 令和６年５月１３日桑名市発注の「清掃業務委託」の入札においてＡ

社がＢ社へ談合を強要した容疑の証拠を提示されながら、市は、なぜＡ

社を警察や公正取引委員会へ告発しなかったのか？

② 令和６年度第３回入札監視委員会及び令和７年３月議会において、令

和６年度第３回入札監視委員会を元委員が欠席した理由について、市が

虚偽の説明をしたのはなぜか？

③ 入札監視委員会の審査案件から、プロポーザル方式の随意契約並びに

清掃、除草・樹木維持管理、浄化槽維持管理、積算・設計等の業務委託

及び物品・印刷等の契約があらかじめ外されているのは、いつ誰が指示

したものか？

④ 入札監視委員会の審査案件から、桑名市社会福祉協議会、桑名・員弁

広域連合、桑名広域清掃事業組合、桑名市総合医療センター等の契約が

あらかじめ外されているのは、いつ誰が指示したものか？

⑤ 落札できなかった事業者が当該契約の下請けを受注することは、談合

の温床となる恐れがあると考えるが、今後、禁止する予定はあるのか？

ない場合、その理由は？

⑥ 低入札価格調査委員会等を設置する考えはあるのか？

⑦ 市は、令和７年３月２６日の桑名市社会福祉協議会発注の入札におい

てＡ社がＢ社へ談合を強要した容疑の証拠を提示されながらも、なぜＢ

社社長への聞き取りを行わなかったのか？また、市がＡ社を警察や公正

取引委員会へ告発しなかった理由は何か？
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１６．　　　　結　　　　　服　部　喜　幸　（発言時間：60分　発言方法：一問一答）

１．幹線道路網の強化について

(1) 国道１号桑名東部拡幅事業の促進に向けて

① 市が把握している本年度の工事内容と、工事発注予定は

② 事業促進に向けた市の取組は

(2) 県管理道路の事業促進に向けて

① 市が把握している県道御衣野下野代線の本年度の事業内容と市の取組

は

② 市が把握している県道四日市多度線の本年度の事業内容と、生活道路

における通過交通の流入防止も含めた市の取組は

２．持続可能な地域社会の形成に向けて

(1) 市街化調整区域であっても指定区域内であれば一戸建て専用住宅を建て

ることができる条例（３４１１条例）を制定する考えは

(2) 地域づくりへの市民参加の促進について

① 市民活動センターの体制を強化する考えは

② 獣害対策を充実する考えは
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１７．　　未　　　来　　　近　藤　　　浩　（発言時間：45分　発言方法：一問一答）

１．国等との関係強化について

(1) 中央省庁や首都圏での情報収集等について

① 現状と課題について

② 東京事務所設置の可能性について

２．市職員の人材確保と魅力ある職場環境づくりについて

(1) 人材確保のための職場環境の改善策について

① 庁舎内への託児施設や学童保育施設等の設置について

② 週休３日制の試験導入について

３．地域公共交通政策について

(1) 三岐鉄道北勢線について

① 支援延長に伴う更なる利用促進策について

② 北勢線を生かしたまちづくりについて

③ ３つの将来像案（「現状維持」「改軌」「ＢＲＴ」）について

４．時代の変化に対応した持続可能な行政サービスについて

(1) 多様な契約手法を用いた事業推進について

① 市の事業推進におけるプロポーザル方式の発注効果について

② 適切な契約手法に基づく事業推進について
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１８．　無　　会　　派　　　多　屋　真　美　（発言時間：45分　発言方法：一問一答）

１９．　無　　会　　派　　　柴　田　理　恵　（発言時間：25分　発言方法：一問一答）

１．小・中学校の再編について

(1) 小中学校再編計画における予算等の見通しについて

① 総事業費について

② 財政計画の見通しは立っているのか

③ 想定している計画の期間は

(2) 教育的視点から

① 国が示す学校の適正規模に対する認識は

② 小・中学校の再編に関する公聴会の必要性について、どのように考え

ているのか

③ つくば市が公表した小中一貫教育の検証結果に対する認識は

(3) 地域に寄り添った丁寧な学校再編の進め方について

① 小中学校再編計画策定前に多度学園の検証を行う考えは

② 小学校区単位で説明会を行う考えは

③ 市民が求めている教育のあり方や教育環境についての認識は

④ こどもの声を聴くための取組は

(4) 小中学校再編計画の策定にあたり

① 市民との合意形成の手法について

② 策定の時期を見直す考えは

１．小中学校再編計画について

(1) 小中学校再編計画の地域説明会を経て

① 市民との合意形成は図れたのか

② 何を以って合意形成とするのか

(2) 小中学校再編計画は誰のためのものか

(3) 多度学園の検証の重要性について、市の見解は

(4) 令和７年度末の小中学校再編計画策定について

① 法的な位置付けは

② 教育委員会への審議はいつ頃か

③ 議会への報告はいつ頃か
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２０．　無　　会　　派　　　伊　藤　惠　一　（発言時間：45分　発言方法：併　用）

※参　考

〇発言方法には次の２通りの方法があり、各議員がいずれかを選択しています。

　議員から発言通告書に記載の番号順に一項目ずつ質問し、それに対して市長部局側から答弁

する方式です。

　議員からまず、発言通告書に記載の全ての質問を一括して質問し、それに対して市長部局側

から一括して答弁した後、再質問以降は一問一答で行う方式です。

① 一問一答方式

② 併用方式

１．教育

(1) よりよい環境の整備実現について

２．桑名市職員倫理条例

(1) 第１条について

３．プロポーザル（随意）契約

(1) これでいくら予算が削減されたのか

４．特別職報酬等審議会条例

(1) 第１条について

５．小中一貫校

(1) 「地域の皆様との合意形成」は責任ある発言か

６．公共交通

(1) バス運行ルートの延伸について
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